



# **Les Jeux Olympiques, un exploit de la ville durable**

Par Eduardo Paes, Maire de Rio de Janeiro  
& Anne Hidalgo, Maire de Paris

*Publiée mardi par LeFigaro.fr*

Aujourd'hui, les yeux du monde entier sont tournés vers la ville de Rio de Janeiro. Visiteurs comme Cariocas se délectent de la puissance et de la vitesse des athlètes olympiques, et célèbrent ensemble un événement historique : les tout premiers Jeux Olympiques et Paralympiques jamais organisés en Amérique du Sud.

Les Jeux sont centrés sur la compétition entre individus, équipes et nations. Nous acclamons nos nations et nous nous régalons de l'esprit de compétition. Cependant, les Jeux Olympiques ne concernent pas tant des pays hôtes, mais plutôt des villes hôtes. Les Jeux Olympiques ne sont qu'un exemple, parmi tant d'autres, de l'influence que les villes peuvent exercer au niveau national. C'est une évolution qui a des répercussions considérables pour la communauté internationale.

Tandis que chaque nation s'ingénie à battre les autres dans tous les domaines, de l'économie au football, les villes écrivent une autre histoire. Nos villes tissent entre elles des liens puissants de collaboration et de coopération. Grâce à des réseaux comme le Cities 40 (C40), les villes mettent en commun défis et solutions, en particulier lorsqu'il s'agit de prendre des mesures de lutte contre le changement climatique.

En tant que maires de villes-mondes, nous avons toujours considéré nos territoires comme des laboratoires où pouvaient naître de grandes idées. Mais ce n'est qu'au moment des négociations sur le climat, lors de la COP21 à Paris, que nous avons pris conscience de l'impact que nos actions d'élus locaux pouvaient avoir sur l'avenir de la planète. En signant l'Accord de Paris, les dirigeants du monde ont pris des engagements, mais il revient aux villes de mettre ces ambitions en œuvre et d'empêcher l'emballement du changement climatique. Les voies de développement que les villes adopteront dans les années à venir prépareront le terrain pour l'humanité toute entière.

La bonne nouvelle, c'est que depuis plus de dix ans, les maires des grandes villes du monde se sont réunis avec enthousiasme et passion, au sein du C40, pour échanger leurs connaissances et prendre des mesures durables et mesurables afin de lutter contre le changement climatique.

Aujourd'hui, 85 villes font partie du C40. Ensemble, elles représentent 650 millions de citoyens et le quart de l'économie mondiale.

Créé et dirigé par les villes, le C40 se consacre à la lutte contre le changement climatique et au développement de mesures visant à réduire les émissions de gaz à effet de serre. Les villes du C40 se sont déjà engagées à réduire leurs émissions de plus de 3 gigatonnes de CO<sub>2</sub> d'ici à 2030. Cela équivaut à supprimer 600 millions de voitures sur les routes. Les maires échangent des idées, suscitant l'ambition et créant l'élan qui sera essentiel pour maintenir la hausse globale des températures en-dessous de 1,5 degrés, par rapport aux niveaux préindustriels.

Les échanges d'idées entre les villes sont fondamentalement internationaux. Plus de la moitié des villes du réseau C40 sont situées en Amérique latine, en Asie, en Afrique et au Moyen-Orient. Ces élus municipaux font preuve d'un engagement incroyable en faveur du développement de solutions à faibles émissions de carbone et de mesures de lutte contre le changement climatique.

Les villes tirent parti de la moindre opportunité leur permettant de se rapprocher du double objectif du développement durable et de la croissance économique. Concernant Rio, les Jeux Olympiques ont été l'occasion d'orienter tous les efforts vers un objectif commun : un avenir meilleur pour la ville. Les Jeux ont donné à Rio l'opportunité de progresser vers un avenir plus durable, équitable et vert, en améliorant la mobilité urbaine, en renforçant et en reliant les systèmes de données de la ville, en insufflant un vent de renouveau dans les zones négligées et en entreprenant certains des projets d'héritage les plus ambitieux qu'une ville olympique ait mis en œuvre.

Bien que Paris soit une ville bien plus ancienne et chargée d'histoire que Rio, nous avons trouvé des moyens innovants d'accueillir des principes de développement durable en son cœur : fermer les emblématiques Champs-Élysées à la circulation des voitures une fois par mois, piétonner les berges de Seine, rénover les bâtiments et mettre en place un objectif de réduction des émissions sur le long terme à l'échelle de la ville.

Tandis que l'aura du sommet de Paris s'estompe petit à petit, les dirigeants municipaux sont dans les tranchées. Ils relèvent les défis quotidiens pour satisfaire les besoins d'une ville, tout en créant le cadre nécessaire aux engagements à long terme afin de construire des villes plus saines, plus sûres et plus écologiques.

A la fin de cette année, les maires, experts urbains, entrepreneurs et les personnalités du monde entier se réuniront lors du Sommet des maires du C40 à Mexico. A cette occasion, ils travailleront en vue de poursuivre le positionnement des villes en fer de lance de la lutte contre le changement climatique dans le monde entier. Ils définiront et amplifieront leur appel aux gouvernements nationaux afin d'obtenir davantage de soutien et d'autonomie pour prendre des mesures de lutte contre le changement climatique et créer un avenir durable.

Tout juste un an après les négociations de la COP21 à Paris, ces chefs de file internationaux de la lutte contre le changement climatique apporteront à nouveau vision et inspiration aux dirigeants politiques du monde entier afin de mettre en œuvre l'Accord de Paris. En tant que Président actuel et Présidente récemment élue du C40, nous sommes déterminés à faire en sorte que les villes les plus grandes et les plus influentes du monde continuent à se mobiliser pour tenir cette promesse. Notre ambition est non seulement de créer des villes à faibles émissions de carbone, préparées à résister aux chocs d'un monde au réchauffement climatique rapide, mais aussi d'assurer un avenir durable, équitable et sain à des millions de citoyens urbains dans le monde entier.

*\*Anne Hidalgo, Maire de Paris, a récemment été élue à la succession d'Eduardo Paes, Maire de Rio De Janeiro, à la présidence du C40 Cities Climate Leadership Group. Mme.Hidalgo prendra ses fonctions en décembre 2016.*

**Contact presse :** Hervé Marro / [herve.marro@paris.fr](mailto:herve.marro@paris.fr) / +5521973533258